
 

 

Jahreshauptversammlung (Hybridveranstaltung) 

DLRG OG Lebach e.V. am 28.02.2023 
 

 

Ort: Räumlichkeit der OG Dorfgemeinschaftshaus Aschbach 

Beginn: 19.00 Uhr 

Ende:    20.00 Uhr 

Anwesende: 20 Personen, siehe Anwesenheitsliste beim Original-Protokoll 

Versammlungsleitung: Vorsitzender Thomas Endres 

 

 

 

Top 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden  

 

Der 1. Vorsitzende, Thomas Endres, begrüßt die Anwesenden. 

 

Top 2: Totenehrung 

 

Bruno Schrade, verstorben Juli 2022 

Rudi Jäckel, verstorben September 2022 

 

Thomas Endres stellt die beiden Verstorbenen und ihre Arbeit im Verein kurz vor. 

 

 

Top 3: Feststellung 

 

a) der ordnungsgemäßen Einberufung 

 

Es wurde festgestellt, dass die Versammlung laut Satzung § 16 (1) ordnungsgemäß einberufen 

wurde. 

 

b) der Beschussfähigkeit 

 

Es wurde festgestellt, dass um 19.00 Uhr die  Beschlussfähigkeit der Versammlung nach § 18 

(1) der Satzung gegeben war. 

 

Top 4: Anerkennung der Tagesordnung 

 

Es gab keine Wortmeldungen.  

 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

 

Top 5: Berichte: 

 

a) des Vorsitzenden 

 

Thomas Endres  erläutert die Arbeit des Vorstandes und des Vereins: Während zu Beginn des 

Jahres noch Hygienepläne im Zusammenhang mit Corona umzusetzen waren, konnten die 

Rettungswettkämpfe weitegehend normal stattfinden. Am 10.04.2022 konnten bei den 

Bezirksmeisterschaften 8 Medaillen gewonnen werden. Am 22.05.2022 fanden die  

Landesmeisterschaften mit 11 Teilnehmern aus der OG statt, wobei 5 „Schlappen“ gewonnen 



 

 

wurden. Vor den Sommerferien wurden außerdem einige Dinge im Bereich der 

Vereinsverwaltung geregelt sowie drei größere Projekte umgesetzt: Mit der Nikolaus-Groß-

Schule fand ein Projekt im Zusammenhang mit dem Programm „Aufholen nach Corona“ statt. 

Außerdem wurde unser Raum renoviert und das 50-jähirge Bestehen des Vereins gefeiert. 

 
 

 

                  

                                  

                          

                                

                                 

            

                              

                                            

                       

                                        

               

                         

                 

             

                  

                                  

                                  



 

 

 
 

 
 

Ein wesentlicher Einschnitt in der Vereinsarbeit war, dass das Hallenbad aus Energiespargründen 

erst im November 2022 öffnete. Es mussten dementsprechend Alternativen gesucht werden, wie 

die jungen Mitglieder ohne Wasser bei der Stange gehalten werden können. Insbesondere musste 

der Sommerschwimmkurs im Heidebad stattfinden statt im heimischen Hallenbad. 

                  

                                  

                

                  

                                  

            



 

 

 
 

Zur Öffnung des Bades fanden mehrere Sitzungen auf verschiedenen Ebenen und insbesondere ein 

Treffen mit den Fraktionsvorsitzenden aus dem Lebacher Stadtrat statt. Durch die Argumentation 

für eine Öffnung des Bades und den vielen durch die Mitglieder gebastelten Materialien konnte der 

Stadtrat schließlich zu einer Öffnung bewegt werden. 

 
 

Als Ziel für 2023 wünscht sich der 1. Vorsitzende „einfach mal ein normales Jahr, mit normalen 

Vereinsaktivitäten ohne Einschränkungen.“ Es sollen insbesondere der Ausbildungsstau bei den 

Rettungsschwimmabzeichen abgebaut und wieder ein Sommerschwimmkurs abgehalten werden. 

 

 

b) des technischen Leiters Ausbildung 

                  

                                  

                                

               

                 

                   

                 

             

            

  

                  

                                  

                               



 

 

 

Hierüber berichtet Andreas Engel an Hand einer Power-Point-Präsentation. Es werden die für 

2023 geplanten Lehrgänge und Fortbildungen erläutert sowie die Bilanz der Abzeichen 

vorgestellt: 

 

 

 
Der Rückgang bei Ausbildung und Qualifikationen ist hauptsächlich darauf zurück zu führen, 

dass das Bad im Herbst geschlossen war. 

 

 

 

c) des technischen Leiters Einsatz 

                  

                         

                      

                                  

                   

                                   

                                  

                                 

                 

                                     

                                     

                                  

       

                  

                         

                          

                                  

                      

          

          

                      

                                   

                                      



 

 

  

Hierüber berichtet  Johannes Geib und gib auch einen Ausblick auf 2023. 

 

 
 

 

       

                                  

              

       

                                  

               



 

 

 

 
 

d) des Schatzmeisters 

 

Philipp Linnig berichtet hierüber. Es wurde  auf die Eröffnungs- und Schlussbilanz eingegangen. 

 

       

                                  

                  

                                

                                     

                     

       

                                  

         

                            

                     

                                    

                                      

                                     

                  

                                  

                         

                                                    

                            



 

 

 

e) der Jugendwartin 

 

Dominique Endres berichtet über die Aktionen im vergangenen Jahr. 

Bereits beim Zeltlager im Sommer wurden die neuen Vorhänge für den Vereinsraum zusammen 

mit den Kindern bemalt. Es wurden bspw. Spielnachmittage (samstags, anstatt des Trainings) 

gemacht, es wurden mit Window Colors Bilder für die Fenster des Vereinsraumes gemalt, 

Kürbisse geschnitzt und Laternen gebastelt.  

 

 
 

                  

                      

                  

                  

                          



 

 

 

 
 

 

Top 6: Aussprache und Ergänzungen zu den Berichten 

 

Es gab keine Wortmeldungen. 

 

 

Top 7: Bericht des Kassenprüfers 

 

Die Kasse wurde erfolgreich von Thomas Steffen und Michael Ruschel geprüft. Thomas 

berichtet über die exakte und professionelle Buchführung und rechtfertigt insbesondere das 

Hohe Defizit damit, dass im vergangenen Jahr ein hoher Überschuss erwirtschaftet wurde. 

Dieser wurde planmäßig zur Renovierung des Raumes eingesetzt. 

Die Revisoren empfehlen die Entlastung von Schatzmeister und Vorstand. 

                  

                          

                              

                  

                    



 

 

 

Top 8: Entlastung 

 

Entlastung des Schatzmeisters 

 

Der Schatzmeister Oliver Endres (Mitgliederverwaltung) sowie sein Vertreter Philipp 

Linnig (Buchhaltung) wurden für 2022 bei eigener Enthaltung einstimmig entlastet. 

 

 

Entlastung des Vorstandes 

 

Der Vorstand (Thomas Endres und Hans-Georg Engelhard) wurde für 2022 bei eigener 

Enthaltung einstimmig entlastet. 

 

 

 

Top 9: Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplans 2023 

 

Thomas Endres stellt den Haushaltsplan für 2023 vor. 

 

Dieser wird einstimmig beschlossen. 

 

 

Top 10: Nachwahl in den Vorstand 

 

Thomas Endres schlägt Michelle Schäfer als Beisitzerin in den Vorstand vor. 

 

Michelle Schäfer wird einstimmig bei eigener Enthaltung als Beisitzerin in den Vorstand 

gewählt. 

Sie nimmt das Amt an. 

 

Thomas bedankt sich für die Bereitschaft, im Vorstand mitzuarbeiten. 

 

Top 11:  Anträge und Verschiedenes 

 

Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

Top 15: Schlusswort 

 

Thomas dankt allen Helfern, dem Vorstand und seiner Familie. 

 

 

 

gez. Vera Paulus        gez. Thomas Endres 

Schriftführerin        1. Vorsitzender 

 

 

Anlagen: 

Anwesenheitsliste 

 


